

**CONSEJO PARA EL DESARROLLO
ECONÓMICO DE SINALOA**

MINUTA MARTES 25 OCTUBRE 2016

ASISTENTES: Javier Lizárraga Mercado, Alejandro Sánchez Chávez, Sergio Escutia Zúñiga, Javier Montaño Iruretagoyena, Florencio Angulo Gálvez, Martín Guadalupe López Mendívil, Guillermo Elizondo Macías, Juan Nicasio Guerra Ochoa, José Santos Maradiaga Ceceña, Jesús Enrique Hernández Guerrero, Enrique Maytorena García.

INVITADO: Rafael Rodríguez Castaños, Delegado de Economía.

ORDEN DEL DÍA

- I. Bienvenida Javier Lizárraga Mercado, Presidente Ejecutivo.
- II. Seguimiento de acuerdos.
- III. Status financiero. Listado de proyectos detenidos.
- IV. Agenda Regional Estratégica.
- V. Asuntos generales.

I.- BIENVENIDA JAVIER LIZÁRRAGA MERCADO, PRESIDENTE EJECUTIVO.

Javier Lizárraga dio bienvenida a los presentes, y al invitado especial en esta reunión Rafael Rodríguez Castaños, Delegado de Economía en el Estado.

Habló sobre el programa de fortalecimiento de las administraciones municipales, que se incluye dentro del eje transversal Gobiernos Locales, contemplado en el modelo de largo plazo denominado Alianza por la Competitividad. Destaca que en este tema ha sido vital el apoyo de la Asociación Internacional de Administradores de Ciudades –ICMA- Latinoamérica, que desde hace 12 años ha colaborado con el CODESIN en la implementación del programa Fortalecimiento Institucional de las Administraciones Municipales de Sinaloa, para incrementar las capacidades de los gobiernos municipales, brindando herramientas para una gestión municipal más eficaz y eficiente, factor indispensable para mejorar la competitividad de los municipios.

Compartió que este año 2016 se ha realizado un intenso trabajo, lo cual consistió en un diálogo institucional con el gobernador electo a quien se le presentó el proyecto de la zona metropolitana Culiacán-Navolato y un diálogo con los presidentes municipales electos para la capacitación en el tema del plan municipal de desarrollo y la ARE.

Asimismo, se realizó un taller estatal de autoridades electas en el que se tuvo una importante asistencia de aproximadamente 140 personas en el que participan los equipos de trabajo de las próximas administraciones de los 18 municipios en las que se incluyeron regidores y síndicos.

Detalló que entre las actividades del programa de Fortalecimiento de las Administraciones Municipales del 21 al 25 de septiembre, asistieron doce Alcaldes. Estuvieron en las ciudades de Kansas, City y Olathe, Missouri. Se incluyó la participación a la 102 Convención Anual de ICMA Latinoamérica del 26 al 28 de septiembre a la que asistieron 6 persona.

Para complementar el programa correspondiente a 2016, se llevaron a cabo los talleres regionales convocados por los Comités Regionales de las zonas Sur, Centro, Centro Norte y Norte.

Javier Montaño Presidente del Comité Regional de Promoción Económica Zona Centro, comentó que se pretende que la figura del Administrador Municipal impulsado por ICMA y CODESIN trascienda, por lo cual es importante que se conozcan los resultados. Detalló que en la reunión del Comité Regional Zona Centro con el gobernador electo se le presentaron los proyectos propuestos para hacer más competitiva la región, así como la constitución un consejo de empresarios Gran Visión Navolato 2040 con los que se contribuirá a aterrizar un ejercicio a largo plazo y cuyos integrantes participaron en el encuentro con Quirino Ordaz.

Sergio Escutia Presidente del Comité Regional de Promoción Económica Zona Sur añadió que los alcaldes electos, regresaron entusiasmados y motivados de la visita técnica a Kansas, aunque también reconocen que con el presupuesto que tienen los municipios no es posible implementar al pie de la letra con todos los lineamientos observado en ambas ciudades para lograr una mejor operación de sus recursos y servicios.

José Santos Maradiaga agregó que siempre resultan muy atractivas las políticas de las ciudades americanas. Son muy diferentes a las locales incluyendo la figura del City Manager. Es una carrera, es “meritocracia” dura y pura, porque todas las funciones que tiene el City manager son muy amplias. Y comentó que en Estados Unidos el impuesto predial se destina a la educación básica.

Martín Guadalupe López Presidente del Comité Regional de Promoción Económica Zona Norte, agregó que Miguel Calderón refirió haber logrado buenos resultados a través de la figura del Administrador Municipal.

A Florencio Angulo Presidente del Comité Regional de Promoción Económica Zona Centro-Norte, le pareció interesante y amena la participación del alcalde de Navolato en el taller regional Zona Centro Norte como una motivación para las autoridades electas de las administraciones entrantes.

Enrique Maytorena retomó que en el tema de fortalecimiento de las Administraciones municipales para comentar que lo que sigue, es fortalecer el Sistema de Evaluación del Desempeño Municipal de Sinaloa –SEDEMSI-, el Plan Municipal de Desarrollo y la Agenda Regional Estratégica –ARE-.

II.- SEGUIMIENTO DE ACUERDOS

Enrique Maytorena da lectura al acuerdo de la reunión plenaria anterior: Se enviará un detallado análisis de impacto del déficit del presupuesto de CODESIN, en la operación del CODESIN en los próximos meses y hasta finalizar el año; el cual concretó, se hizo llegar a los Consejeros.

III.- ESTATUS FINANCIERO. LISTADO DE PROYECTOS DETENIDOS.

Enrique Maytorena, comenta el reporte del estado financiero a septiembre 2016, recordó que el presupuesto aprobado es de 66 MDP, incluido gasto corriente, operativo y de inversión. En nómina se han ejercido de enero a septiembre un 38%; en operación (renta, telefonía, etcétera) un 29% y en planes y proyectos 34%. A la fecha se han recibido sólo 29 de 66 MDP. Aun así CODESIN sigue trabajando.

IV.- AGENDA REGIONAL ESTRATÉGICA.

Enrique Maytorena pasa al punto de la Agenda Regional Estratégica –ARE-, explicando que es un mapa de ruta para definir, priorizar y dar seguimiento a los proyectos detonadores en los municipios que contribuyan a mejorar la competitividad, atraer más inversión y generar mayor riqueza.

Esta herramienta sirve para vincular y alinear los esfuerzos de la cuádruple hélice: empresarios, gobierno, academia y sociedad, en la generación de proyectos detonadores bajo una visión común de región y que por primera vez se tiene en el estado.

Dijo que cada agenda regional se ha conectado con la Alianza por la Competitividad que tiene la visión estatal, y la ARE con la respectiva visión regional. Incluso algunos proyectos se conectan directamente a la visión estatal.

Da lectura a las visiones y líneas estratégicas propuestas por los actores locales para alcanzarlas de donde destacó que la Zona Norte se contempla como una región

competitiva en los sectores de manufactura y Bioeconomía. La Zona Centro Norte, se distingue por la creación de nuevas alternativas de desarrollo económico basadas en su experiencia exitosa en el sector primario.

La Zona Centro ha distribuido en dos grandes visiones su estrategia en la Agenda Regional Estratégica: La zona entre Culiacán y Navolato, Ser la primera zona metropolitana de México basada en la Bioeconomía, caracterizada por contar con una sociedad emprendedora, innovadora y responsable promotora de la creación y el desarrollo de empresas e instituciones competitivas que generen valor y una mejor calidad de vida.

Así como la visión Badiraguato, Elota y Cosalá, que busca ser una región competitiva en la producción de alimentos y atractiva para el turismo de aventura y cultural, integrada a la dinámica económica del corredor Culiacán-Navolato con infraestructura y equipamiento de altos estándares

La Zona Sur, enlaza sus proyectos en el camino de una región atractiva para invertir y operar negocios sustentables asociados al turismo de alto valor, así como para el desarrollo de bionegocios.

En su matriz, la ARE contiene 498 acciones estratégicas derivados de las sesiones realizadas en las regiones. Cada una tienen una relación estrecha con el cumplimiento de la estrategia.

Comentó que la ARE ya se concluyó en los municipios correspondientes a cada región de acuerdo a la distribución geográfica del CODESIN en cuatro zonas, solo se está en la espera de que los alcaldes electos la puedan adoptar como una manera de mejorar el desarrollo y la competitividad.

Rafael Rodríguez pregunta si existe ya un anteproyecto o estudio ejecutivo por cada proyecto.

Enrique Maytorena señala que en algunos casos sí, en otros casos son acciones estratégicas que deberán aterrizarse en proyectos cuando se instalen las mesas estratégicas en las regiones. Hay proyectos que van ligados o dependen uno del otro. Mencionó que cada vez CODESIN se acompaña y asesora de expertos en los diferentes rubros de los proyectos.

Se tomó como acuerdo realizar un resumen ejecutivo de la Agenda Regional Estratégica –ARE-, que acompañe el listado de acciones estratégicas de esta agenda. En la que se especifique la referencia, proceso y participantes.

V.- ASUNTOS GENERALES.

Javier Lizárraga cierra la sesión del Pleno de CODESIN y da por concluida la reunión correspondiente al mes de octubre de 2016, última programada del año.